
Editorial

Este número de la revista se publica en el mes en que nuestra Facultad conmemora su aniversario número 145. Revisando nuestra rica historia, vemos que nacimos por impulso del Presidente Sarmiento, y se implementó por la Ley Avellaneda, como Facultad de Ciencias Físico Matemáticas casi simultáneamente con la creación de otras instituciones de gran importancia para la educación superior y el conocimiento, muy cercanas a nuestras disciplinas, como la Academia Nacional de Ciencias y el Observatorio Astronómico Córdoba, por entonces Observatorio Astronómico Nacional, el que recientemente cumplió 150 años.

Así, el 14 de Octubre de 1876, nuestra Institución se incorporó a la Universidad Nacional de Córdoba, con el rango de Facultad, siendo la segunda en crearse, de nuestra centenaria Casa de Altos Estudios.

De entre las figuras relevantes de estos procesos podemos nombrar al Dr. Carlos Burmeister, al Rector Manuel Lucero, quien condujo directamente la Facultad hasta la designación, en 1878, del primer Decano, Oscar Doering, y a Francisco Latzina, quien creara la Escuela de Ingeniería para la formación de Agrimensores, Arquitectos e Ingenieros Civiles conformando una Facultad para la formación en ciencias exactas y naturales.

La flamante casa de estudios inicio sus actividades en el edificio de Duarte Quirós y Vélez Sarsfield, hoy parte de la manzana Jesuítica, Patrimonio de la Humanidad.

Durante el siglo XX se construyó la sede de Ciudad Universitaria (1968-1972), casi 100 años después de su creación. Hoy se cuenta con instalaciones descentralizadas como el Centro de Zoología Aplicada, en el predio del ex Jardín Zoológico y el Laboratorio de Hidráulica Hidrometeorológico, en Ciudad Universitaria, entre otras.

En los albores del siglo XXI se adicionaron distintos pabellones adyacentes a la sede de Ciudad Universitaria, siendo el último en inaugurarse, hace pocos días, el de la Escuela de Graduados y Formación Continua, construido completamente durante la pandemia de COVID19, entre el 2020 y el 2021.

La Facultad, a lo largo de sus 145 años, estuvo siempre en constante crecimiento y desarrollo, no sólo en lo edilicio, ya que el mismo es producto del aumento de las actividades docentes, de investigadores y de estudiantes que cada año incrementaron su cantidad.

Es importante señalar, que en ocasión de esta presente edición, finalizamos un proceso electoral histórico, ya que se trata de nuestra primera elección directa, reafirmando el compromiso que tenemos con la democracia universitaria.

En este casi siglo y medio de existencia de nuestra querida Facultad, se han ido generando cambios significativos, sin embargo los valores, los principios y el compromiso de sus integrantes, son permanentes e ineludibles.

Este nuevo número de la Revista de la Facultad de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, contiene artículos de diversas disciplinas Ingeniería y Tecnología, Ciencias Naturales y Educación en Ciencias y Tecnologías.

El contenido está compuesto por producciones de autores de nuestra Facultad y de otras Instituciones. Esto es posible por el intenso trabajo y alto compromiso tanto de autores como del equipo editorial que tiene el precepto de la divulgación del conocimiento como base para el crecimiento y desarrollo

¡Feliz Aniversario Facultad de Ciencias Exactas Físicas y Naturales!

Mgter. Ing. Adriana Isis Cerato
Vicedecana

Mgter. Ing. Pablo Recabarren
Decano